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8 月 15 日下午，清华大学在工字厅东厅举行

新生代表座谈会。校长邱勇来到 16 位本科新生中

间，倾听同学们的美好憧憬，畅谈对新同学的殷

殷期盼。副校长、教务长杨斌参加座谈会。座谈

会由学生部部长白本锋主持。 

邱勇认真倾听了每位同学的发言，他首先对

同学们来到清华表示祝贺和欢迎。邱勇说：“大

家在发言中谈到，来到清华感觉一见如故，我见

到各位新同学也有一见如故的感觉。祝贺大家在

清华开启崭新的人生阶段，相信清华的生活会比

你们想象中的还要丰富多彩！”

邱勇从赠送给新生的《万古江河》这本书谈

起。邱勇说，读书是一种生活态度和生活方式，

可以使人获取知识、涵养气质、提升境界。“希

望你们不仅从《万古江河》这本书中汲取营养，

更要养成读书的习惯。发自内心地热爱读书，一

定会让你们受益终身。”

邱勇说，清华不仅有好的老师、好的设施，

而且为学生成长准备了好的环境。清华有“自强

不息，厚德载物”校训、“行胜于言”校风等优

邱勇校长寄语：更好的清华期
待看到更好的你们！

秀的文化传统，也有强烈的社会责任感，要培养

为社会、为国家、为人类文明作出贡献的栋梁之才。

邱勇对新同学的未来发展寄予两点希望。一

是要树立开放的心态。清华正在更加开放地走向

世界，要培养具备全球胜任力的人才，希望同学

们能够拥有更加开阔的视野和胸怀，不仅要为中

国社会发展作出贡献，还要立志为解决人类发展

面临的重大问题贡献力量。二是要进一步培养创

新意识和创新能力。真正有重大价值、重大意义

的创新成果，往往产生于交流合作的过程之中。

希望同学们要充分利用好学校的平台资源，不断

学习提升，努力培养团队精神和创新勇气。

最后，邱勇说，人生是一个持续攀登的过程，

每一步都要付出努力，每一层都有新的风景。越

攀到高处，迎接的挑战越大，看到的风景也会更

加绮丽，攀登者的人生境界也会不断提升。这正

是 108 岁的清华毫无沧桑之感，依然展现出少年

心态的原因。“同学们，你们的到来为清华注入

了新的活力。清华有信心培养出一代代更好的清

华人。更好的清华期待看到更好的你们，祝愿大

清华大学举行 2019 级本科新生代表座谈会

参加座谈会的新生畅所欲言，分别为（从左至右）周悦晖、古丽孜巴·阿迪力江、松丁江初、冉宁可、鹿泽宇
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家有更好的成长！”

座谈会上，新生代表们畅所欲

言，讲述个人成长经历，分享进入

清华大家庭的所见所感，展望对大

学生活的期待。同学们纷纷表示，

校长赠送给大家的《万古江河》虽

然开篇不易读，但读到后来渐入佳

境。“变化”和“碰撞”是新生使

用最多的概括这本书主题的两个词。

这本厚重的历史读物给同学们带来

了看待历史的多元视角，使他们对

文化的交流与融合有了更多思考。

来自澳门的周悦晖是化生类的一名新生，她

在报到前参加了新生骨干营，与大陆学生的交流

越来越多，她笑称“跟同学们都混熟了”。悦晖

希望能通过自己的努力不断提升各方面能力，在

“学霸”云集的校园里，获得由内而发的自信。 

来自四川的双胞胎兄弟张家豪和张家杰分别

被录取到电子信息类和计算机类。哥哥张家豪对

芯片制造很感兴趣，立志投身“中国芯”研究，

突破芯片制造的瓶颈。弟弟张家杰通过了人工智

能学堂班（简称“智班”）的选拔，期待为人工

智能领域的突破贡献力量。兄弟俩都对清华生活

满怀憧憬，希望能通过树立自信力和自定力，迎

接未知的挑战。

来自新疆的维吾尔族女孩古丽孜巴·阿迪力

江入读环境、化工与新材料类，她对自己能来清

华读书感到非常激动。她说：“我们中学的操场

跑道只有 200 米，来到清华发现校园很大，如果

不是有机会走出家乡看看世界，就不会知道自己

生活的地方有多小。现在我已经迈出了找寻目标

的第一步，今后一定会努力跟上大家的步伐，走

向更大的舞台。”

人文与社会类新生松丁江初是一名来自西藏

的同学。热爱运动的他希望积极参与清华的体育

活动。“来到清华园，我感受到学校对少数民族

地区学生的关怀和照顾。虽然自己的基础跟其他

同学相比可能有些薄弱，但我会多向同学们学习、

向老师们请教，尽快融入我们的清华大家庭。”

松丁江初说。 

来 自 美 国 的 冉 宁 可（Nicholas Matthew 

Ramos）毕业于伊利诺伊州数理高中，从小酷爱

软件开发，自学编程并取得了骄人成绩，如今他

如愿进入清华计算机大类学习。冉宁可还是个中

国迷，曾自己编写了学习中文的程序。“我要在

清华园里一边提升中文一边学习计算机专业，

未来希望在计算机科学领域继续深造，作更多探

索。”冉宁可说。

“九字班”年龄最小的新生鹿泽宇非常热爱

自然科学，在高中时便作出了本科攻读化学专业

的决定。他说，在读《万古江河》时，最深的感

触便是，无论是立足于国家发展，还是着眼于个

人成长，都需要找到自己的根在哪里，然后抽枝

发芽，开花结果。他希望自己能够潜下心去钻研

基础科学，在科研道路上坚定地走下去。 

学生处、教务处、校团委、本科招办等部门

负责人参加了座谈会。

会后师生合影
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